



La garganta del Purón y el valle de Valderejo (09-03-14)

Con la colaboración de **DECATHLON**

1ª parte: Lalastra - Ermita San Lorenzo - Lalastra

Desde Lalastra tomamos la senda "San Lorenzo" hacia la ermita y Villamardónes; antes de llegar al pueblo abandonado podemos visitar un antiguo molino restaurado. Frente a los restos de la iglesia, un precioso tejo sirve de referencia para tomar, hacia la derecha, la senda de suave pendiente que asciende a la ermita. Una vez atravesado el bosque la pendiente se hace más fuerte y llegamos a una enorme cruz metálica al borde del roquedo que nos indica que estamos en lo alto de la Sierra de Anderejo. Desde la ermita de San Lorenzo (patrón de Valderejo) se puede disfrutar de una panorámica espectacular de todo el valle. Salimos del recinto de la ermita hacia la izquierda y continuamos de frente. Pasamos una barrera de madera y seguimos las indicaciones del camino que descendiendo por un estrecho sendero y siguiendo los puntos amarillos nos lleva a la charca de "El Cubo". Nos dirigimos hacia el pinar dejando a mano derecha un abrevadero y llegamos al observatorio. Desde aquí tendremos unas excelentes vistas de los farallones rocosos de Vallegrull donde anidan los buitres leonados y podremos contemplar su vuelo majestuoso. Continuamos el descenso hasta el tejo de Villamardones y seguimos hasta Lalastra. Aquí haremos una parada de aproximadamente una hora, tiempo que podemos utilizar para comer o visitar el Centro de Interpretación con sus exposiciones y pases de películas, o pasear por el pueblo donde se pueden visitar el horno del pan, la bolera, el potro de herrar, el museo etnográfico, o subir al campanario de la iglesia para ver la maquinaria del reloj instalado en 1859 y cuyo coste fue de 2.000 pinos.

Aquí estará aparcado el autobús. Las personas que no quieran continuar la marcha a pie pueden ir en autobús hasta Herrán, punto final de la excursión.

2ª parte: Lalastra-Pico Santa Ana-Herrán

Desde Lalastra se toma el camino señalizado enfrente del Centro de Interpretación y se camina entre setos, pinares y antiguos muros. Se empieza a descender lentamente entre aulagas y enebros. Al fondo del profundo barranco ya se siente el río Purón que pronto discurre paralelo al camino bordeado de inmensas hayas. La iglesia del pueblo en ruinas de Ribera aparece sobre el roquedo. Ya en el pueblo se cruza el puente y visitamos la iglesia, que aunque se encuentra en ruinas podemos acceder a su interior para admirar las pinturas góticas de sus muros. Seguimos nuestro camino atravesando una gran campa. De frente, la impresionante cerrada aparece como una gigantesca e infranqueable muralla. Pasamos una cerca para el ganado y descendemos entre pinos, quejigos, aguas cristalinas y cascadas hacia el estrecho desfiladero de unos 500 m. de longitud, que comunica Valderejo con el valle burgalés de Tobalina.

Entramos en el escarpado desfiladero por un angosto paso de paredes verticales. Por la estrecha garganta tallada en las calizas, el río salva los distintos desniveles precipitándose en preciosas cascadas, alguna de más de veinte metros y después se remansa en pozas, con aguas cristalinas de color verdoso en los que abunda la trucha común.

Al poco de salir del desfiladero, un cruce señalizado sube hacia la izquierda y enlaza con la Senda Santa Ana. Este desvío es opcional para quien esté dispuesto a ascender al Pico Santa Ana por una senda de subida constante y bastante pronunciada, para salvar el desnivel de 350 m. que en aproximadamente una hora nos permite llegar a la cima desde donde se disfrutan unas magníficas vistas del cañón y de la parte sur del Parque de Valderejo. Volvemos por nuestros pasos para retomar la senda que nos lleva a Herrán, punto final de nuestro recorrido.

Si no hacemos el desvío al Pico Santa Ana se sigue el camino de frente, para llegar a la localidad burgalesa de Herrán donde nos espera el autobús.

1ª Parte: Lalastra-Ermita San Lorenzo-Lalastra

- Distancia: 6,5 km.
- Tiempo: 2 h.
- Desnivel de bajada: 300 m

2ª Parte: Lalastra-Herran

- Distancia: 6 km.
- Tiempo: 2 h.
- Desnivel: 200 m.

Desvío al Santa Ana: - Desnivel: 350 m. - 1 h. 30'



La garganta del Purón y el valle de Valderejo (09-03-14)

Con la colaboración de **DECATHLON**

